



VERBAND DER GETRÄNKEHERSTELLER
ÖSTERREICHS
vgö



Impressum

Getränke | Fachzeitschrift des Verbandes der
Getränkehersteller Österreichs mit den offiziellen
Nachrichten der Berufsorganisation.

Herausgeber und Medieninhaber:
Verband der Getränkehersteller Österreichs
Zaunergasse 1-3, 1030 Wien, T +43 1 713 15 05

Vorstand: Mag. Herbert Bauer, Dr. Alfred Hudler,
Ing. Hermann Pfanner, Walter Scherb Msc.,
Mag. Gerhard Schilling

Redaktion: Mag. Florian Berger, Dr. Johann Brunner,
Annemarie Lautermüller Bakk., Andreas Lichal
Anzeigenleitung: Andreas Lichal

Gestaltung: Christoph Lepka

Coverfotografie: Bernhard Angerer/Wien

Repro & Druck:
Print Alliance HAV Produktions GmbH
Druckhausstraße 1, A-2540 Bad Vöslau

Im Sinne der Lesefreundlichkeit wird auf die Anwendung der geschlechtergerechten Schreibung von Berufsbezeichnungen, etc. weitgehend verzichtet. Bei ausschließlicher Nennung der männlichen Form gilt diese immer gleichwertig für Frauen und Männer.

Alle Preisangaben in diesem Heft sind unverbindliche Richtpreise inklusive MwSt. vorbehaltlich Druck- und Satzfehler, Änderungen von Modellvarianten sowie technischer Daten. Für unverlangt eingesandtes und nicht mit einem Urhebermerk gekennzeichnetes Bild- und Textmaterial wird keine Haftung übernommen. Printed in Austria.



Inhalt

03

Editorial
des Herausgebers

04

Aktuell
Vollversammlung 2022 in Gmunden
~
Unablenkbare:
Die Superpower des 21. Jahrhunderts

08

Portrait
Digi-Cycle: Digitale Lösung der ARA
fördert Recycling von Verpackungen

10

International
Drinktec München: Trends in der
Getränkebranche 2022

12

Technologie
MC-DUR PowerCoat: der neue
Industrieboden für extreme
Belastungen

14

News & Trends
Conrad Seidl's
„Bier Guide 2022“: Österreichs
Bierkultur ist Weltklasse
~
Stellenwert von Mülltrennung
und Recycling gestiegen

17

Leute
Ferdinand Gantner verstorben
- Erinnerungen an eine
außergewöhnliche Persönlichkeit
~
Markus Raunig neuer
Vorstandssprecher der Ottakringer
Getränke AG

18

Events
Getränkegipfel 2022 in Eisenstadt

19

Mitglieder

Liebe Leserinnen
und Leser,



dieser Tage ist es aller Orts heiß – so sehr wir uns als Getränkeanbieter über die für unser Geschäft so passenden Außentemperaturen freuen, so sehr bringen uns die zahlreichen Themen ins Schwitzen, die die wirtschaftliche, politische und gesellschaftliche Agenda unseres Landes beherrschen.

Inflation, Energieversorgung, Beschaffungsmärkte, Kostensteigerungen, Pandemiemanagement sind alles Themen, die uns enorm beschäftigen – und dennoch nicht davon abhalten werden, weiterhin und mit voller Kraft für unsere Kunden und Konsumenten da zu sein.

Im Herbst werden die Verordnungen erwartet, mit denen das zuständige Bundesministerium für Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation und Technologie (BMK) das Einwegpfandsystem für Getränkeverpackungen regeln wird. Getränkeindustrie und Getränkeverband wirken weiterhin gemeinsam mit dem Lebensmittelhandel zusammen, um möglichst praxisnahe Regelungen zu erwirken.

Das Einwegpfandsystem wird künftig von einer sogenannten „Zentralen Stelle“ in Form einer Gesellschaft geführt. Diese Gesellschaft wird organisatorisch von einem sogenannten „Trägerverein Einwegpfand“ vorbereitet, dessen Anzahl an Gründungsmitgliedern derzeit auf elf begrenzt und zwischen Industrie, Handel und Interessensvertretungen der WKÖ ausgewogen besetzt ist. Ein wichtiger Entwicklungsschritt dieses Trägervereins (siehe Zentrales Vereinsregister ZVR-Zahl 1852156569) wird dessen Öffnung für weitere Mitglieder sein. Dieser Öffnung sehe ich mit Freude entgegen – das Verbandsbüro wird informieren, sobald die Modalitäten der Öffnung ausgearbeitet und beschlossen sind.

Neben einer Reihe interessanter Themen finden Sie in diesem Heft auch nähere Details zum **Getränkegipfel am 21./22.9.2022** – ich freue mich sehr darauf, Sie im Burgenland begrüßen zu können.

Bis dahin wünsche ich Ihnen einen möglichst erholsamen Urlaub, gute Geschäfte und Gesundheit.

Herzlichst, Ihr

Alfred Hudler